

Saints ; enfin, ils firent d'autres turpitudes que la plume se refuse de rapporter ! Ne manquez pas de remercier Dieu de la victoire des papalins Notre bon camarade, qui est mort, se trouve mieux que nous. *Vive Marie ! . . .*

*

On prétend, dit le *Nord*, que la reine d'Angleterre a écrit elle-même à l'impératrice Eugénie pour la féliciter de l'énergie avec laquelle Sa Majesté impériale soutient la cause du Saint Siège, et lui exprimer les vœux qu'elle forme pour le succès de cette cause.

*

Il semble à peu près certain que les régiments français, malgré les premières dénégations, ont pris part au combat de Monte-Rotundo, qui a mis fin aux entreprises de Garibaldi. Les français n'ont eu que quarante morts et blessés, tandis qu'ils tuaient six cents hommes aux Garibaldiens et leur en blessaient autant.

Le fusil Chassepot a reçu le baptême du feu au service d'une belle cause et il a prouvé que ses effets étaient aussi terribles que l'on s'y attendait.

*

On a fait le calcul approximatif de l'ensemble des recettes de l'Exposition universelle. Elles s'élèvent à un total qui dépasse \$2,000,000 pour les entrées perçues aux guichets.

Les recettes d'abonnement atteignent \$160,000. Ce résultat, des plus satisfaisants, couvre au-delà tous les frais de l'entreprise, dont le fonds de garantie ne représentait que \$1,200,000.

Paris, 14.—Avant le départ des troupes françaises de Rome, le Saint Père a donné audience aux officiers de l'état major au Vatican. Il leur adressa la parole de la manière la plus sentimentale. Il leur exprima le bonheur qu'il ressentait d'avoir, encore une fois, les soldats de la France auprès de lui ; et la joie qu'il éprouvait alors était d'autant plus vive qu'il avait échappé à un grand danger. Il remercia les officiers, la France et l'Empereur Napoléon pour la délivrance du St.-Siège. Il était peiné de voir que l'Italie a envoyé comme avant-garde contre Rome une horde d'anarchistes sur les drapeaux desquels on lisait rapine et dévastation. Pendant que la valeur des troupes pontificales avait réussi à défendre le territoire de l'Eglise, l'armée française était arrivée pour couronner cette magnifique défense. Le Pape conclut en disant qu'au milieu de ses tribulations, il a la consolation de recevoir l'expression sincère des sympathies des catholiques de toutes les parties du monde. Sa Sainteté termina en donnant sa bénédiction apostolique à l'armée, au peuple et à l'Empereur.

—Sa Sainteté Pie IX a présenté à Sa Grâce l'Archevêque de Baltimore en sa qualité de Président du dernier Concile général, une superbe Mosaïque représentant le Panthéon et ses alentours. Cette œuvre a 18 sur 12. Rien n'est admirable comme ce morceau d'une élégance extraordinaire et il n'y a rien de semblable dans toute l'Amérique.